

cataclismo de la naturaleza, pudieron sus moradores trasladarse al sitio donde está Vera fundando nueva población, á la que darían para recuerdo el mismo nombre de la extinguida; nombre que los árabes cambiaron en Baira y los castellanos en Vera.

Pero la Baria primitiva la de la lápida á que hemos aludido anteriormente, no debió radicar donde se asienta la ciudad de Vera, por que no sabemos que se haya encontrado nunca en su ámbito vestigio de obra romana; y si en la plazuela del mercado hay una columna de aquel tiempo, más bien que descubierta allí, parece transportada desde otro lugar.

Hecha esta digresión acerca del nombre que tuvo el pueblo que en Villaricos existía, volvemos á ocuparnos del museo de antigüedades improvisado casi por el P. Quirós, cuyas aficiones arqueológicas tal vez resulten de provecho para la historia de nuestro país, llena de dudas y oscuridades en lo antiguo.

Perteneciente á la edad primitiva tiene ya el museo porción de herramientas de Sílex correspondientes á los dos períodos Paleolítico ó de la piedra sin pulimentar y Neolítico, en que las armas eran menos toscas é imperfectas.

Entre ellas recordamos cuchillos, puntas de flechas, hachas, punzones, trituradoras para granos y otras más insignificantes.

Pero donde principalmente brilla la riqueza del museo, es en los objetos del período histórico: la alfarería antigua se vé representada por varias ánforas, una completamente nueva; candiles de diversas formas, vasijas de fino barro saguntino tan estimado entre los romanos, y un precioso jarrón griego con delicada greca y figuras artísticamente diseñadas, igual á los que hacían los famosos alfareros de Corinto y los del barrio Cerámico en Atenas.

La escultura nos presenta un torso de perfiles correctos, tal vez perteneciente á la estatua de aquel emperador Marco Julio Filipo, á quien agradecidos los barienses elevaron una memoria en su ciudad. El brazo derecho de la estatua debió estar levantado, según el arranque del hombro y el izquierdo parece que caía casi vertical pero separado del cuerpo.

Por último llama la atención de los visitantes un capitel romano de orden compuesto, cuya labor bastante tosca presenta sobre las hojas de Acanto, las volutas jónicas no contraídas á los ángulos, sino perfectamente desarrolladas.

Si no temiésemos cansar á nuestros lectores nos arrastraría el entusiasmo á entrar en otros detalles que pudieran resultar molestos; pero las personas que sientan afición por la ciencia del

pasado ó experimenten placer con los progresos de este país, tienen un medio fácil de saciar por completo su curiosidad.

Llegando al Colegio y visitando al P. Quirós, que ha de recibirlos amablemente y soportará con una paciencia firmísima cuantas impertinencias nazcan del deseo de ilustrarse, en lo que para él más que un estudio constituye una delicia

Chloro.

Ferrocarril de Murcia á Granada

—(10)—

Tomamos de *El Noticiero*.

Ayer se celebró con gran solemnidad la reunión de la Asamblea para trabajar en favor de la terminación del ferrocarril de Murcia á Granada.

Han asistido unos doscientos representantes de Granada, Jaén, Almería, Murcia y Alicante.

Presidió el Obispo de Guadix señor Fernandez Rincón, en unión del Alcalde Sr. Gomez Tortosa, Gobernador eclesiástico Sr. Cañada, Arcipreste de Almería Sr. Sanchez Saez y otros varios representantes.

Se pronunciaron elocuentes y patrióticos discursos por el concejal señor Perales, alcalde de Granada, arcipreste de Almería, representante de Linares señor Yanguas, obispo de Guadix y otros.

Aprobóse por unanimidad una proposición que firmaron los señores Seco de Lucena (D. Luis), Ramos Oller (don Amador) y Seco de Lucena (D. Francisco), que comprende lo siguiente: Primero encomendar á los Senadores y Diputados de las cinco provincias hagan las gestiones debidas en el Parlamento para obtener el solemne ofrecimiento de que no se concederá más prórroga á la empresa concesionaria.

Segundo, nombrar una comisión que vaya á Madrid á coadyuvar á esas gestiones, y tercero nombrar otra comisión permanente en Granada con el mismo objeto.

La Asamblea ha resultado lucidísima, reinando un entusiasmo grande.

Seccion minera

Correspondencia

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Almagrera 22 de Mayo de 1897.

Muy Sr. mio: pocas novedades tengo que comunicar á los lectores de su ilustrado semanario, por que realmente ningun acontecimiento de importancia ha ocurrido desde mi carta anterior.

En el desagüe sigue perforándose la galería exploradora que avanza ya

muy cerca de 360 metros sin que hasta el dia se note mayor afluencia de aguas, aunque existe la creencia de que en breve se tropezará con un soplado importante.

Mientras esto no ocurra, la industria de Sierra Almagrera continuará padeciendo la crisis más grande que hasta ahora ha conocido, pues son contadísimas las minas que pueden sobre llevar sin pérdida la situación presente. De aquí la paralización de las labores en casi todas ellas, que esperan el momento en que se acentue el descenso de las aguas para reanudar sus suspendidos trabajos.

Hoy puede estimarse la baja que experimenta el nivel de ellas en centímetro y medio cada dia.

Queda de V. afectísimo y

s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Noticias

Hemos tenido el gusto de ver en nuestra redacción el semanario veratense "El Campeón" que inaugura su segunda época después de haber estado suspendido largo tiempo.

Enviamos al nuevo compañero nuestro saludo más cordial, deseándole que tome arraigo en esta nueva etapa de su vida.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre unos escombros que se han vertido en la Cruz Grande, en forma tan inconveniente que constituyen un peligro para los niños y aun para las personas mayores, en lugar tan frecuentado.

Creemos que la nivelación y arreglo de las calles no debia abandonarse al capricho de cada cual, sino hacerse bajo la inspección de la comisión de policía y así podria evitarse que los propietarios por acomodar el piso á sus conveniencias, hagan cuevas y escalones donde podia estar el pavimento llano.

Segun noticias traídas por algunos viajeros procedentes de Madrid, el Sr. Don Juan Antonio Núñez diputado á Cortes por Sorbas, renuncia á intervenir en la política de los pueblos de su distrito electoral, aunque seguirá en el Congreso prestando su concurso al partido conservador.

Dando un paseo el Sr. Brandt con su familia, tuvo la desgracia de caer de la mula que montaba recibiendo una contusión leve en una pierna.

Nos alegramos de que el percance no haya tenido otras consecuencias.

Corre el rumor de que la empresa Brandt y Brandau está en negociaciones con el arrendatario de las rozas de Herrerías Sr. Bobrzyk para tomar también á su cargo el desagüe de estas pertenencias mineras.

Uno de estos dias se firmará la última escritura de compra de terrenos para el ferrocarril de Herrerías á Villaricos á